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MINISTERIO DA EDUCAÇÃO
FUNDAÇÃO UNIVERSIDADE FEDERAL DE RONDÔNIA

DEPARTAMENTO ACADÊMICO DE CIÊNCIAS SOCIAIS - PORTO VELHO

ATA DE REUNIÃO

Aos 11 dias do mês de dezembro do ano de 2019, às nove horas e quinze minutos, em sua Sede, na BR 364, Porto Velho/RO, realizou-se a Reunião do Conselho
de Departamento Acadêmico de Ciências Sociais da Fundação Universidade Federal de Rondônia, sob a Presidência do Professor Doutor João Paulo Saraiva Leão
Viana, chefe de departamento e com o comparecimento dos integrantes do colegiado, Adilson Siqueira de Andrade, Afonso Maria das Chagas, Antônio Carlos
Maciel, Jorge Luiz Coimbra de Oliveira, Luis Fernando Novoa Garzon, Maria Berenice Alho da Costa Tourinho e Vinicius Valen�n Raduan Miguel, este úl�mo
designado como secretário ad hoc. Se fez presente  a representante Ingrid Luiz Brasil Lima. Também, assis�ram a reunião os estudantes Gabriel Montes Santana
e Caio Helmer Gomes de Carvalho. O prof. Sérgio Luiz de Souza jus�ficou sua ausência por estar em sala de aula. Os docentes Estevão Rafael Fernandes, Barby
de Bi�encourt Mar�ns e Patrícia Mara Cabral de Vasconcellos.

O Presidente iniciou os trabalhos apontando que seu ato de designação como chefe se iniciou em 30/11/2019. Passado aos informes:

Informe Responsável Autos SEI Situação

Publicação de portaria de designação de vice-chefia,
PORTARIA Nº 846/2019/GR/UNIR

Chefia de
Departamento e
Reitoria

 
Boletim de Serviço 092, de 21/11/2019,

Disponível em
http://www.servidor.unir.br/uploads/boletim/BS_0

Continuação de pedidos de docentes ao DACS em 2020.1 Chefia de
Departamento

999102049.000114/2019-23;
Memorando 115 Acordado o funcionamento entre 16 h e 20 h para 

Início das atividades da estagiária Angélica Martins Ferreira
Barros

Chefia de
Departamento 999119621.000061/2019-92 Iniciadas as atividades.

Reiteração de pedidos ao NCH e à PRAD de servidor (TAE)
para o DACS, com sobrestamento até recebimento de nova
resposta, conforme informações de 01/10/2019 de remessa de
servidor no prazo de 45 dias.

Chefia de
Departamento

 

999102049.000100/2019-18

 

Publicação de ato anulatório do processo de seleção de
professores substitutos/temporários do Núcleo de Ciências
Humanas, emitido pela Reitoria.

Reitoria 999102049.000076/2019-17 Publicação no D.O.U. n. 236, de 06/10/2019.

Informe sobre a vinda de Comissão Avaliativa do MEC, com a
atribuição de avaliação, com a nota 3,49. Prograd 999551421.000007/2019-94 Exposta a vinda e encaminhamentos pelo prof. Vin

Aprovação do pedido de cessão da sala de reuniões do NCH
conforme calendário de Sessões Ordinárias do Condep/DACS
para 2020.1 para os dias: 05 de fevereiro, 04 de março, 08 de
abril, 06 de maio, 03 de junho e 01 de julho.

Chefia de
Departamento  Anotada a aprovação

DECISÃO DA CGU - [23480.018488/2019-90] - Decorrente
dos

Pedidos de esclarecimentos adicionais impetrados pelo
requerente Fabrício Moraes de Almeida, decisão:

"No exercício das atribuições a mim conferidas pelo Decreto
nº 9.681, de 03 de janeiro de 2019, adoto, como fundamento
deste ato, nos termos do art. 23 do Decreto nº 7.724/2012, o
parecer anexo, para decidir pela perda de objeto dos recursos
interpostos" FABIO DO VALLE VALGAS DA SILVA
Ouvidor-Geral da União - Adjunto

Chefia de
Departamento 999102049.000111/2019-90

Referência NUPs 23480.018476/2019-65, 23480.0
23480.018479/2019-07, 23480.018483/2019-67, 2
23480.0184872019-45 e 23480.018488/2019-90.

Contatos com a CGU, explicitando a situação da U

Nomeação de nova composição do NDE/DACS, no B.S. de
26/11/2019 Condep  Boletim de Serviço 093, de 26/11/2019 (às fls. 57)

Realização do seminário sobre Eleições Brasil-Bolívia, no
auditório da UNIR Centro, constando a participação do prof.
Luis Fernando Novoa Garzon e João Paulo Viana como
expositores. Consignados os agradecimentos ao Centro
Acadêmico de Ciências Sociais.

João Paulo Viana
(organizador)  Consignado o evento.

Às nove horas e trinta minutos, ingressou a docente Arneide Bandeira Cemin, tomando assento na reunião.

http://www.servidor.unir.br/uploads/boletim/BS_092__de_21_de_novembro_de_2019_449925912.pdf
http://www.servidor.unir.br/uploads/boletim/BS_093__de_26_de_novembro_de_2019_1795682921.pdf
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O prof. Antônio Carlos Maciel, após a indicação dos resultados de avaliação do MEC, especificamente quanto à "trifurcação" de áreas, defendeu que se existem
reparos, basta ser formatada uma comissão e deflagrar trabalhos. Indica que o currículo não é estanque; que é preciso examinar as condições estruturais para
implementação de um curso. A profª Berenice Tourinho se disponibiliza, pela presidência do NDE, de assumir contatos com a DIRCA. O prof. Vinicius registrou
que os trabalhos com a DIRCA tem sido muito bem feito pela profª Berenice. A docente Berenice continuou que é preciso equacionar a matriz curricular com o
sistema (SIGAA). Apresenta a grande desistência de estudantes do bacharelado: dos vinte ingressantes em 2018, apenas onze estão ainda matriculados. Propôs a
reflexão quanto a uma suspensão dos ingressos pelo prazo de um ano. 

O prof. Jorge entende que, da leitura do relatório da Comissão é necessário concentrar nos pontos com nota abaixo de três. O prof. Novoa fala que, em havendo
divisão em três subáreas, tem-se dificuldades com redução dos discentes, sendo inviável oferta de uma matéria com poucos discentes. Diz que é preciso refletir
seriamente sobre concentrarmo-nos ao nosso curso e não mais dedicarmo-nos aos demais cursos, com o atendimento de matérias introdutórias.

A representante discente Ingrid Luize toca na questão do horário noturno de oferta do curso, que impacta no aproveitamento. Disse que com o novo PPC e a
implantação do SIGAA, pessoas do antigo PPC, tem-se dado uma inconsistência severa na matriz. 

Exposto, de forma ampla, pelos docentes, os variados problemas de estudantes, que se pediu que o NDE analise as questões.

A docente Berenice expõe os alunos que estão aptos a apresentação de trabalhos finais. A prof. Drª Maria Berenice Alho da Costa Tourinho, como responsável pela
matéria de Monografia 1 e Monografia 2, registra a situação de discentes que se matriculam, via SIGAA em "Monografia 2" sem sequer terem o título do projeto.
Expôs que constam trinta e dois discentes matriculados em Monografia 2 e somente cinco estudantes defenderão seus trabalhos de conclusão de curso. 

Alunos de Monografia I (MATRíCULA MONOGRAFIA II)

Alessandra Ramalho Pereira (201910160)
André Pereira Rocha (201710290) – condicionado a apresentação da versão final do projeto.
Ingrid Luize Brasil Lima (201710309)
Ítalo Farias Bezerra (201710433)
Josiane Zarco de Oliveira (201710595)
Matheus Sampaio da Silva Lima (201611207)
Mônica Gomes de Carvalho (201710435).

Alunos de Monografia II (DEFESA DE TCC)

Raifran de Lucena Leite (201411550)
Sueli Oro Mon dos Santos (201510187)
Ana Paula Araújo Machado Bessegato (2014 11592)
Francisco Chaves de Lima (201411530)
Laize Lacerda Regis (201411530)
Ocileia Soares de Oliveira (201311438)

Os pontos de pautas passam a ser lidos. Durante a Reunião, foram tomadas as seguintes decisões:

Pautas Responsável Autos SEI Resultado

Definição de horários para 2020.1 Chefia de
Departamento -

O docente Norton, do (DAM) informa que as três
primeiras semanas ele estará em atividade de pesquisa,
sendo que as aulas serão substituídas. Vinicius registra
que é um constante fazer e refazer.

Pedido de proposta de curso de Teoria Política Moderna,
do prof. João Paulo Viana, em parceria com a Escola do
Legislativo, com 80 vagas (sendo 40 a ser ofertada para
discentes e 40 para ampla comunidade).

João Paulo
Viana -

A docente Arneide e Jorge levantam questões
burocráticas de formalização do procedimento. O prof.
Adilson sugere que sejam feitos alinhamentos.
Sobrestado, encaminhado para viabilização técnica.

Moção de Repúdio à Res. 95, do Conselho Superior
Acadêmico.

Humberto
Alves da
Silva Junior

-

O prof. Adilson e o prof. Jorge defenderam a rejeição. O
discente Caio Helmer fez uso da palavra, defendendo a
nota. Novamente a palavra com o conselho, o docente
Maciel disse que a resolução penaliza o coordenador de
pós-graduação, que é uma "desgraça", não reconhecendo
o trabalho em mestrados e doutorados. Posiciona-se
contrário à resolução, que vai contrária aos interesses das
classes trabalhadoras. O prof. Novoa questiona "o quanto
é cabível regulamentarmos o mínimo", podendo abrir
espaços para exageros e desmandos. Sinaliza que se
abstem dessa discussão no ambiente departamental. A
prof. Arneide diz que há "um acerto global" na proposta
do docente Humberto, na medida que se exacerbam
controles do docente. Encaminhamento: um debate mais
amplo sobre o trabalho docente. A moção de repúdio, fica
reprovada pelos motivos expostos  no debate.

Definição de data para realização de Seminário de
Planejamento Estratégico. Vice-Chefe  

O prof. Jorge sugere iniciar começar pela análise do
relatório da Comissão do INEP e relatório do ENADE. O
prof. Vinicius faz referência ao diagnóstico apresentado
na última reunião. 

Definida data para março de 2020, a ser definida na
reunião de fevereiro.

Apresentação de parecer sobre Relatório Final do projeto
de extensão “Observatório de Cidadania”, sob
coordenação do docente Vinicius Valentin Raduan Miguel

Relator Afonso
Maria das Chagas

999102049.000012/2019-
16 Parecer 0299868, pela aprovação. Em discussão pelo

Conselho de Departamento, aprovado.
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Adequação do PPC de Licenciatura diante da informação
de que “os cursos de licenciatura que venham a concorrer
em edital futuro para participação no Programa
Institucional de Bolsa de Iniciação à Docência (PIBID)
devem solicitar aditamento do Projeto Pedagógico de
Curso, para nele constar que as atividades realizadas no
PIBID serão aproveitadas como Atividade Complementar
(Atividade Teórico-Prática)”

NDE 9995514212.000004/2019-
21

Encaminhar para o NDE.

Projeto de Extensão “Oficinas de Cultura de Paz por meio
da Comunicação Não Violenta”

Relator Afonso
Maria das Chagas

999102049.000157/2019-
17

Parecer 0308444, pela aprovação. Em discussão pelo
Conselho de Departamento, aprovado.

Pedido de homologação de férias do docente Vinicius
Valentin Raduan Miguel, não fruídas em razão dos
exercícios de períodos ocupando o encargo de Chefia de
Departamento Acadêmico

Condep  

Pedidos para 06 de janeiro até 30 de janeiro de 2020,
relativas ao período aquisitivo de 2019 (24 dias). A
docente Berenice indica que férias em períodos de aulas,
deve-se requerer ao reitor. Aprovado.

O Chefe de Departamento João Paulo relembrou as datas das próximas reuniões.

Em outros, os docentes passaram aos pontos. 

O docente Adilson Siqueira de Andrade comunicou que estará de férias em fevereiro, sendo que em março irá sair para o doutorado, como previamente aprovado. 

O Chefe de Departamento João Paulo comunica que o docente Gills Villar Lopes estará na cidade para participar de banca. 

O docente Vinicius relata que a PRAD, nos autos SEI! nº 999102049.000139/2019-27, no despacho 0281406, por meio do Pró-Reitor Charles Dam Souza Silva,
denegou seu pedido para licença qualificação, previamente aprovado, nos seguintes termos: "Portanto, não haverá concessão de nenhum tipo de afastamento
estabelecido no rol do art. 18 do decreto 9.991/19, antes da aprovação do SIPEC. Destaco ainda que SIPEC trata-se do Sistema de Pessoal Civil da Administração
Federal que regulamenta as atividades de Administração de Pessoal do Serviço Civil do Poder Executivo, bem como possui como integrante tdas as unidades
organizacionais, de qualquer grau, incumbidas especificamente das atividades de administração de pessoal da Administração Direta e das Autarquias (Decreto nº
67.326/70). Nesse rol está incluída a UNIR, fato pacífico, inclusive.". Registra sua irresignação com o fato. 

A prof. Berenice pede a todos que procurem registrar pelo espaço de bem estar do Departamento, lembrando todos os reparos e a higienização do ambiente nos
períodos recentes.

Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu por encerrada a reunião, da qual, para constar, eu, Vinicius Valentin Raduan Miguel, lavrei a presente Ata, que,
lida e aprovada, vai por todos assinada eletronicamente.

Documento assinado eletronicamente por VINICIUS VALENTIN RADUAN MIGUEL, Docente, em 11/12/2019, às 14:06, conforme horário oficial de Brasília, com
fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por ARNEIDE BANDEIRA CEMIN, Docente, em 11/12/2019, às 14:08, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento
no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por JOAO PAULO SARAIVA LEAO VIANA, Chefe de Departamento, em 11/12/2019, às 14:10, conforme horário oficial de
Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por AFONSO MARIA DAS CHAGAS, Docente, em 11/12/2019, às 14:10, conforme horário oficial de Brasília, com
fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por INGRID LUIZE BRASIL GOMES, Representante Discente, em 11/12/2019, às 14:11, conforme horário oficial de Brasília,
com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por LUIS FERNANDO NOVOA GARZON, Docente, em 12/12/2019, às 20:56, conforme horário oficial de Brasília, com
fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por MARIA BERENICE ALHO DA COSTA TOURINHO, Docente, em 12/12/2019, às 21:59, conforme horário oficial de
Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por ADILSON SIQUEIRA DE ANDRADE, Docente, em 14/12/2019, às 00:29, conforme horário oficial de Brasília, com
fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

A auten�cidade deste documento pode ser conferida no site h�p://sei.unir.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0, informando o código verificador 0308535 e o código CRC B5722973.

Referência: Processo nº 999102049.000061/2019-41 SEI nº 0308535
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